

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IV.- Número 773

SUSCRIPCIÓN En la isla al mes ptas. . . . 1 00
Resto de España » 1 25
Extranjero » 2 00

Mahón, jueves 6 Mayo de 1909

Redacción
Nueva, 27 =
Teléfono, 3.

Administración
Castillo, 25 =
Teléfono, 123

Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Bailester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 7 á 8 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe, n.º 3.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Director, s los méd cos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana, Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables, despacho calle Puente Castillo número 10.

Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborables de 9 á 1. En los muelles de sol á sol.

Telegrafos.—De sol á sol el Semáforo de Bajolí.—De 8 mañana á 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3, y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Lluemesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de 3 á 5.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, paquetes postales de 9 á 1 tarde.

Automóviles.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntos á las dos de la tarde.

Vapor correo.—Llega de Barcelona directo de 7 á 9 de la mañana; sale para Palma á las 7 de la tarde.

Santos del día.—San Augusto.
Sol.—Sale á las 4 h. 43 m. mañana. Pónese á las 6 h. 48 m. tarde.

Luna.—Sale á las 9 h. 31 m. mañana; pónese á las 6 h. y 18 m. del día.

ALAYOR

Telegrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón á las 14 y 30. Sale para Ciudadela á las 14 y 30. Llega procedente de Ciudadela á las 8 y 50. Sale para Mahón á las 9 y 5. Los viernes sale para Mahón á las 8 y 5 y para Ciudadela á las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados, objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 9 á 11 mañana y de 3 á 5 tarde; sábados, de 8 á 11 y de 3 á 5; domingo, de 9 á 11. Recogida del buzón del estanco á las 7 y á las 12 y del de la Administración á la llegada del correo.

Cartas en lista.—De 11 á 13 todos los días.

DE BARCELONA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Martes, 4.

Las elecciones

La «Liga Regionalista», con su cortejo de plutócratas y reaccionarios, ha sido derrotada. 58.000 ciudadanos han proclamado en las urnas que la idea republicana alienta vigorosamente el corazón de los buenos barceloneses, que si están divididos en lo circunstancial, siguen conservando íntegramente lo esencial de su credo.

Buena lección para los enemigos de la libertad y de la democracia, han sido las elecciones del domingo. Esperábase que triunfarian los radicales, por la admirable disciplina con que siguen todos, los consejos de sus directores; pero nadie pudo adivinar que los nacionalistas republicanos, tan despectivamente tratados por los hombres de la «Liga» lograran vencer también, destruyendo la leyenda de los falsos prestigios de Cambó y los fabricantes del Fomento, que se creían los dueños de Barcelona por la fuerza que les dió la Solidaridad, amparados por el Gobierno del señor Maura.

El mismo don Alberto Rusiñol, separado hace algún tiempo de la «Liga» de donde se dió de baja como socio por ruines campañas de sus manguoneadores,—declaraba el domingo por la noche en el «Centre Nacionalista Republicà» que aunque él no es republicano, por conceptuar de interés secundario toda forma de gobierno, «querrá lo que quiera el pueblo».

Y el pueblo habló muy elocuentemente.

Esa nueva ley electoral que con el voto obligatorio ha querido según sus progenitores, despertar á la masa neutra, se ha convertido en arma de dos filos, favoreciendo á los mismos á quienes se pretendió perjudicar. Porque no sólo en Barcelona, en España entera se manifiesta potente el espíritu republicano del país, que, dueño hoy de los municipios, irradiará su influencia bienhechora á todos los órdenes de la vida social para engrandecer las poblaciones, dignificar las costumbres y orientarnos hacia Europa, fundiendo la vida futura en los moldes de la verdadera democracia.

Veinticinco concejales tendrá el partido radical barcelonés en el Ayuntamiento, que con los once republicanos autonomistas, suman 36 de una misma idea, aunque con matices diferentes. Supongamos que esos 36 concejales marchan unidos en todo lo que afecta á la libertad y á la democracia, y calculen la suerte que les espera á los catorce regionalistas de la «Liga» que en el municipio representarán el lastre conservador y reaccionario!...

Cambó dice que está satisfecho de la lucha del domingo, porque se han

ganado adeptos á la causa de la autonomía de Cataluña, y aun existe quien va más allá afirmando que si nacionalistas y regionalistas hubiesen luchado unidos, como en los buenos tiempos de Solidaridad, podían haber anulado la hidra lerrouxista, que sigue quitando el sueño á unos cuantos benditos.

Mas estas son fantasías para consolar á los despechados, á fin de que no sea tan amargo el recuerdo de la derrota, y acepten los pobres de espíritu como un mal inevitable esos 33.500 radicales que el domingo manifestaron su voluntad soberana.

El 1.º de Mayo

La Fiesta del Trabajo, á pesar de la efervescencia electoral que dominaba á Barcelona, fué este año tan completa como en años anteriores.

Muchas de las fábricas de Barcelona y de los pueblos agregados cerraron sus puertas, pudiendo los trabajadores esparcir el ánimo en animadas jiras campestres y paseos á orillas del mar.

El regreso á la población, ya entrada la noche, fué tan tranquilo y animado como siempre.

Por la noche se celebraron muchas reuniones y mitines societarios, en uno de los cuales se acordó:

Seguir trabajando en pro de la jornada de ocho horas.

Laborar sin descanso por el mejoramiento de los trabajadores mineros.

Interesar la libertad para los que se hallan encarcelados por huelgas ó casos análogos, incluyéndose en esta petición á los presos por los acontecimientos de Alcalá del Valle.

A este propósito dirigióse un telegrama al Gobierno pidiendo que dichos presos sean puestos inmediatamente en libertad.

Pous y Pagés

En virtud de la reciente ley de amnistía, el Capitán general de esta región firmó el sábado la orden de excarcelación del redactor de *El Poble Catalá* don José Pous y Pagés, que fué condenado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina á seis meses y un día de prisión correccional. Apenas recibió la orden el director de la Celular, comunicóla al interesado, quien salió de la cárcel acompañado de su señora esposa.

El señor Pous y Pagés ha sido muy felicitado.

Nota final

Por falta de tiempo y por no dar exageradas proporciones á esta carta, dejo de hablar hoy de los estrenos de *La Comedianta*, de Iglesias, en Novedades, y de *La vida pel xar*, de un autor ruso, en el Principal.

LA JORNADA DEL DOMINGO

Madrid 3.

La Prensa

La Prensa dedica toda su atención á las elecciones verificadas ayer.

El Imparcial y *El Liberal* dan planas enteras de telegramas que acusan el

triunfo enormísimo de la Alianza liberal, allí donde ha luchado, lo mismo en las capitales de provincia que en los pueblos importantes.

También se ha visto que en algunos puntos, no obstante la desunión de sus fuerzas, han obtenido grandes victorias los liberales y republicanos.

De la lectura de estos telegramas se desprende que, de haber existido la Alianza liberal en todas partes, el triunfo, á más de colosal, hubiera sido definitivo.

Casi siempre hubiera permitido, con grandes probabilidades de éxito, ir al copo en la mayor parte de las poblaciones.

El Liberal

El Liberal titula su artículo de fondo *El triunfo de la democracia*, y en él estudia los resultados de la lucha habida ayer en Madrid y en provincias.

Fija la fisonomía especial de cada provincia y de cada región, para deducir la enseñanza correspondiente.

En Madrid los liberales fueron derrotados por no imitar la conducta de sus correligionarios de algunas provincias, en las que apoyados por las izquierdas, alcanzaron un esplendoroso triunfo.

Allí donde ha luchado la Alianza con fe en el porvenir, ha vencido, incluso en los lugares entregados de mucho tiempo atrás á los reaccionarios y en los cuales venían éstos ejerciendo un absoluto imperio.

El pueblo con su soberana intuición, ha rectificado las torpezas y ha destruido los planes de Maura.

En Barcelona ha sucumbido definitivamente la Solidaridad y ha recibido con ello una herida mortal el proyecto de administración local.

Sólo donde las pasiones y los personalismos se antepusieron á las ideas, se perdieron las batallas.

Esto ocurrió en el distrito del Centro de Madrid y en las elecciones de Sevilla, en cuyos puntos debieron haber sido infalibles las victorias.

A despecho de la protección oficial, se ha probado que los reaccionarios sólo tienen una fuerza nominativa.

Ayer quedó vencido y humillado el Gobierno de Maura.

«Resurrección»

Además del notabilísimo artículo que hemos extractado, publica *El Liberal* una crónica de Répide, titulada *Resurrección*, comentando la admirable jornada de ayer.

Se fija especialmente en lo ocurrido en Salamanca, en donde había imperado siempre la reacción y ahora han triunfado los liberales.

Esto demuestra que hay algo que palpita en el corazón de la nación, algo que se desborda, que no es una promesa, sino una realidad.

El País

El País publica un artículo en que estudia las deficiencias del censo y la persistencia de los abusos y coacciones del antiguo procedimiento.

Examina detalladamente el triunfo de los republicanos en Madrid y agradece á Maura la implantación del voto obligatorio, porque con él los neutros, que eran un muro de contención que impedía el avance de las ideas republicanas, han salido de su indiferencia.

Cree que debe levantarse á Maura y á Lacierva un grupo escultórico, en agradecimiento al triunfo que han proporcionado á los republicanos.

La correspondencia

La Correspondencia de España atribuye el triunfo de los republicanos á la protección de los liberales, y deja entrever el dolor que le produce su triunfo.

En Madrid

Entre los candidatos que en Madrid han sacado más votos, figura el señor Dicenta, que ha conseguido más de 5.000.

El que menos ha sacado ha sido el católico señor Merly.

Los dos republicanos que se presentaron en el distrito del Centro lo hicieron desunidos; si se hubieran presentado juntos, habrían sacado más de 4.000 votos de mayoría sobre el conservador triunfante.

El máximo de votos republicanos en los ocho distritos en que se han celebrado elecciones ha sido de 27.567.

El de conservadores, Defensa Social, carlistas e integristas reunidos, de 21.814.

El de liberales y demócratas, 11.273.

El de socialistas 1.371 y el de independientes 1.352.

Como debían votar 85.596 electores, se calcula que han tomado parte en la lucha el 90 por 100.

En provincias

Por telegramas recibidos en Gobernación se sabe el resultado de las elecciones en provincias.

En la Coruña el triunfo de los republicanos es completo.

Entrarán en el Ayuntamiento diez de éstos, un católico, dos liberales y tres independientes.

En los pueblos en que lucharon candidatos solidarios, fueron derrotados.

En Alicante han triunfado seis demócratas, dos conservadores, dos republicanos, un liberal y un independiente.

En Logroño ha triunfado por completo el bloque de las izquierdas, pues ha ganado trece puestos.

Los conservadores han ganado un puesto, y los católicos han obtenido una votación casi nula.

En los pueblos ha triunfado por completo el bloque.

En Almería han salido 7 liberales, 3 republicanos y 7 conservadores.

En Huelva el triunfo bloquista ha sido colosal, consiguiendo ocho puestos, mientras todos los demás partidos en junto sólo han alcanzado cuatro.

Han sido derrotados los candidatos clericales, que eran muy significados en esta población.

A los bloquistas les sobran votos para poder ir al copo.

El entusiasmo por el triunfo de los liberales es extraordinario.

En una sección se produjo un gran alboroto, sonando algunos tiros, sin consecuencias.

En Huesca también ha sido completo el triunfo de los liberales, siendo elegidos siete.

Además resultaron elegidos también dos conservadores, un republicano independiente y dos clericales.

Se notó que acudieron á votar muchos sacerdotes y jesuitas, que salieron en grupos de su residencia para ir á depositar el voto.

En Monzón, Sariñena, Graus y Voltania han sido derrotados los conservadores y los católicos.

En Valencia triunfaron catorce republicanos de la Unión, que aún siguen las inspiraciones de Blasco Ibañez; un radical ó soriano, tres liberales, cinco conservadores y dos carlistas.

El demócrata señor Rizo triunfó, apoyado por los radicales.

En Pamplona el triunfo también ha sido del bloque, no obstante la oposición de los clericales, que ha sido formidable.

Continúa la excitación.

Se ha comentado mucho que los frailes fueran por grupos á votar.

En un solo colegio emitieron sufragio 17 frailes.

Todos los Círculos políticos estuvieron toda la noche animadísimos.

En el republicano el entusiasmo era delirante.

En muchos pueblos de la provincia han triunfado también los liberales.

En Jaén la lucha ha sido reñidísima, habiendo triunfado seis conservadores, cinco liberales y un republicano.

En Córdoba ha sido un gran triunfo para los republicanos.

Han ganado diez puestos, cuatro los conservadores, seis los liberales y dos los independientes.

En Jerez han sacado los republicanos ocho candidatos y cinco los conservadores, que pagaron votos á 5 pesetas y daban además una entrada para la novillada de la tarde.

En Vitoria han triunfado seis candidatos de la Unión católica, tres liberales, un republicano y un independiente.

En uno de los colegios se apalearon los republicanos y carlistas, porque éstos intentaban comprar votos.

En Santander ganaron seis conservadores, cinco republicanos, dos liberales y dos independientes.

En Sevilla han triunfado 12 liberales y 8 conservadores, quedando derrotados los republicanos.

El triunfo de los liberales ha sido enorme, pues presentaban 15 candidaturas.

En Rute han ganado 5 liberales y 7 republicanos.

En Málaga 10 republicanos, 8 conservadores, 2 liberales, 3 demócratas y 2 independientes.

En algunos colegios hubo alborotos, teniendo la policía que practicar 20 detenciones.

Los republicanos lograron una votación nutridísima.

En el Círculo Republicano hubo toda la noche gran animación; se dispararon muchos cohetes, hubo música, y los candidatos triunfantes tuvieron que pronunciar discursos.

En Cádiz, por los disgustos que tuvo el alcalde cuando preparaba las elecciones, presentó la dimisión; pero á última hora la retiró.

Han triunfado los liberales.

En Chipiona han quedado derrotados los conservadores.

En Arcos han salido triunfantes tres liberales y dos conservadores.

En Grazalema y otros pueblos próximos han ganado algunos puestos los elementos socialistas.

En Oviedo han sacado los liberales nueve candidatos de diez que presentaban.

Los socialistas han derrotado á los republicanos.

En otros pueblos de la provincia ha triunfado el bloque.

En Santiago la lucha ha sido reñidísima, ganando seis moneristas y cuatro conservadores.

En Cueva, Daimiel, Miranda, Zafra y Ronda, los liberales han alcanzado la mayoría de los puestos.

En Alcoy han vencido dos canalegistas y seis mauristas, sin votación.

En la Línea, los conservadores y liberales han luchado contra la candidatura popular del Círculo Mercantil.

Por no sufrir más vejaciones, el Círculo ha decidido retirar su candidatura, y una representación ha visitado al gobernador militar para darle cuenta de este acuerdo.

Se cree que habrá manifestación de protesta.

Se ha teleografiado al ministro de la Gobernación.

En Cartagena ha votado más de 60 por 100 del censo.

Ha habido muchos votos en blanco.

Los monárquicos han triunfado sin lucha.

En Almendralejo, con orden perfecto y entusiasmo, han triunfado por 408 votos diez candidatos regionalistas de la Sociedad Unión Extremeña.

En Villena salieron triunfantes seis republicanos, dos conservadores y dos liberales.

En Berge, cinco republicanos y dos católicos.

En León, cinco liberales dos conservadores y dos labradores, quedando empatados conservadores y carlistas.

En las Palmas han sido copados todos los puestos por los liberales.

Un telegrama

Bilbao.—La Sociedad El Sitio ha dirigido un telegrama diciendo al rey que Bilbao, que salvó en 1836 el trono de su abuela y en 1874 contuvo las pretensiones del pretendiente, como consecuencia de la política de este Gobierno ha caído en poder de los enemigos del trono y de la libertad.

En Cataluña

En Igualada.—El resultado del escrutinio ha sido favorable á seis amigos del señor Godó, un católico y un carlista.

Los radicales han obtenido 120 votos y la conjunción formada por los federales, republicanos de la Unión y catalanistas, 454.

En Mataró.—En cuatro distritos de aquella ciudad han resultado elegidos concejales los candidatos republicanos radicales y cuatro presidentes de las Corporaciones con mayoría de votos, luchando por las minorías, votos que se atribuyen á los partidos medios y á la clase neutra.

En Villanueva y Geltrú.—En las elecciones de ayer han resultado elegidos concejales seis candidatos administrativos y cuatro republicanos.

En Monistrol.—Según un telegrama muy lacónico recibido en el Gobierno civil, la elección se celebró sin incidentes, resultando triunfantes un regionalista, dos independientes y dos republicanos.

En Cardona.—El presidente de la sección 1.ª de aquel pueblo hubo de reclamar el auxilio de la fuerza pública para desalojar el local donde se verificaba la elección.

No se tienen noticias todavía del resultado de aquella.

En Hospitalet.—Han resultado elegidos concejales tres conservadores y tres republicanos.

En Manresa.—No hubo incidentes en ninguna de las mesas.

El resultado de la elección ha sido favorable á seis candidatos de Solidaridad manresana, seis radicales y un nacionalista.

En San Feliu de Llobregat.—Han triunfado tres candidatos de la izquierda, un carlista y un conservador.

En Sitges.—Han triunfado cuatro administrativos, un carlista y un independiente.

En Calella.—Son concejales tres catalanistas, un conservador, un carlista y un radical.

En Sabadell.—Han vencido tres regionalistas, tres izquierdistas y tres radicales.

En Vich.—Triunfantes: un regionalista, un integrista y dos independientes.

En Arenys.—Un independiente, tres adictos y un radical.

En Sarriá.—Tres regionalistas y cuatro administrativos.

En Premiá de Mar.—Tres republicanos y dos independientes.

En Villafranca.—Un republicano solidario, dos liberales, un autonomista y un tradicionalista.

En Berge.—Dos carlistas, dos independientes, un conservador, un católico, un regionalista y un monárquico.

En Tarrasa.—Tres republicanos, un federal, tres catalanistas y un carlista.

En Manlleu.—Resultan elegidos dos independientes, un radical, un socialista, un catalanista, un carlista, un liberal y hubo empate entre dos católicos.

En Rubí.—Han triunfado los izquierdistas en primer lugar, un candidato de la Cámara Agrícola y otro radical.

En Badalona.—Han triunfado los solidarios.

En Villanueva y Geltrú.—Cinco regionalistas y cuatro republicanos.

En Lérida.—El triunfo ha sido para nueve solidarios, dos radicales y un conservador.

En Tarragona.—La candidatura popular ha obtenido en esta población un triunfo completo sobre la candidatura llamada administrativa.

En Gerona.—Elegidos por los cuatro distritos de la capital, han resultado cinco candidatos solidarios, cuatro liberales y un republicano.

Crónica local

El diario del conglomerado monárquico, da cuenta en su número de anoche del *gran triunfo* obtenido por sus huestes en el vecino pueblo de Villa-Carlos, y en su afán de echar incienso al candidato monárquico señor Vila, no vacila en llenar de barro á otro de sus amigos.

Al hablar del señor Vila dice que seguramente será designado Alcalde por la mayoría monárquica de aquel Ayuntamiento, terminando con el siguiente párrafo:

«Que tal propósito se cump'la es lo que de todas veras deseamos, puesto que de ese modo ocupará el sillón de aquella Alcaldía una personalidad respetada y prestigiosa, lo que desde hacía tiempo faltaba á la Corporación Municipal de Villa-Carlos.»

Muy agradecido podrá mostrarse por estas frases de *El Bien Público* el actual Alcalde conservador de aquella villa don Luis Teixidor, á quien de tal modo pagan su adhesión, nunca desmentida, al partido caciquista, sin miramientos á su edad y á sus padecimientos.

Los periódicos llegados de la península confirman la victoria obtenida por nuestro partido en las elecciones del domingo último.

Como podrán ver nuestros lectores por los datos que publicamos en otro lugar de este número los republicanos han salido vencedores en las mayores capitales y las más importantes ciudades. El éxito supera á toda ponderación en Madrid, Barcelona, Valencia, Castellón, Zaragoza, Málaga, Santander, Salamanca, etc., etc.

Nuestros ideales van ganando terreno y estos triunfos nos llenan de alegría á los que confiamos en el triunfo de la libertad.

Teatro Principal.—Esta noche en función de moda, se pondrá en escena la chistosa comedia en tres actos de Llanas Don Gonzalo ó *L'orgull del gech*, proyectándose además un buen programa de películas.

Para el sábado y domingo próximos se están preparando dos funciones que seguramente llenarán por completo el teatro.

El sábado, por cuenta del Ateneo Popular, se pondrá en escena el precioso drama catalán original de Angel Guimerá *Terra baixa*, que es quizás la mejor obra del que es considerado como el primero de los dramaturgos catalanes.

El próximo domingo se estrenará la hermosa producción de Santiago Rusiñol *La Mare*, que tanto éxito obtuvo cuando se estrenó en el teatro Romea de Barcelona, en el que se hicieron innumerables representaciones de la obra, consiguiendo luego gran aceptación en cuantos teatros se ha representado.

Para su estreno en nuestro Teatro Principal se está pintando una hermosa decoración.

Esta mañana á las diez se ha reunido en las Casas Consistoriales de esta ciudad, la Junta Municipal del Censo electoral para proceder al escrutio general y proclamación de los Concejales elegidos por este término municipal en las elecciones celebradas el domingo último, habiendo sido proclamados los señores siguientes:

- DISTRITO 1.º**
- Don José Riera Escudero, republicano, 401 votos
 - « Rafael Olives Sintés, republicano, 388 votos
 - « Juan de Vidal Olivar, conservador, 374 votos
- DISTRITO 2.º**
- Don Gabriel Orfila Seguí, republicano, sin votación
 - « Pedro Pons Vidal, liberal, sin votación
- DISTRITO 3.º**
- Don Bartolomé Pons Borrás, republicano, 493 votos
 - « Ramón Carreras Hernández, republicano, 488 votos
 - « Lorenzo Gomila Carreras, conservador, 398 votos
- DISTRITO 4.º**
- Don Manuel Beltrán Lladrés, republicano, 309 votos
 - « Pedro Pons Sitges, republicano, 278 votos
- No hubo protesta alguna.

Al constituirse el Ayuntamiento de Mahón en 1.º de Julio próximo, lo formarán los siguientes Concejales:

REPUBLICANOS

- Don Gabriel Orfila Seguí.
- « Bartolomé Pons Borrás.
- « Ramón Carreras Hernández.
- « Cristóbal Tomás Sitges.
- « Amado Clar Triay.
- « José Riera Escudero.
- « Antonio Esteve Lozano.
- « Rafael Olives Sintés.
- « Manuel Beltrán Lladrés.
- « Miguel Fusco Gomila.
- « Bernardino Pons Hernández.
- « Pedro Sintés Pascuchi.
- « Pedro Pons Sitges.
- « Andrés Pons Gomila.

LIBERALES

- Don Pedro Pons Vidal.
- « José M.ª Mercadal Pons.
- « Lorenzo Pons Sancho.

CONSERVADORES

- Don Juan de Vidal Olivar.
 - « Cristóbal Gomila Carreras.
 - « Antonio Pons Pons.
- Total: Catorce republicanos, tres liberales y tres conservadores.

Casino de Obreros de Unión Republicana.—Esta noche á las nueve se verificará una sesión de cinematógrafo con un programa de películas completamente nuevo.

El martes por la noche perdióse por las calles de Gracia, Infanta, plaza de la Arravaleta y calle del Angel, una capita abrigo de niño.

Se ruega á la persona que haya encontrado dicha prenda de vestir se sirva entregarla en la calle de los Frailes, número 36, ó en el casino «La Unión», cuya entrega será gratificada.

Leemos con satisfacción, por tratarse de dos artistas muy queridos de nuestro público, los elogios que la prensa portuguesa dedica al bajo se-

ñor G. parani y al barítono señor Romeo. Ayer en Oporto y hoy en Lisboa han sido extraordinariamente aplaudidos cantando «El Barbero de Sevilla», «Lucía», «Aída» y «Sonámbula».

Desde las columnas de este diario enviamos á nuestros simpáticos amigos nuestra más cordial enhorabuena.

En la mañana de ayer una comisión del Ayuntamiento acompañada del Arquitecto Municipal señor Femenías, practicaron un reconocimiento en el hoyo que hace algunos días se abrió en la plaza de la Constitución, habiéndose encontrado con una galería artificial con dos ramificaciones, una hacia la calle de Hannover y otra hacia la dirección de las casas consistoriales, tapiada por una pared de construcción mucho mas reciente que el resto de la galería. Se ha dado orden de derribar dicha pared para ver donde termina la galería descubierta.

Lotería Nacional.—En el sorteo verificado el día 30 de Abril próximo pasado ha sido favorecido con premio de 300 pesetas el billete n.º 26.813, cuyas tres series fueron vendidas en la Administración de Loterías del Estanco de la Arravaleta en esta Ciudad.

Según noticias recibidas de Ferrerías, sabemos que se encuentra enfermo de algún cuidado en su finca San Tem, nuestro particular amigo don Juan Febrer, Presidente de la Cámara Oficial Agrícola de esta Ciudad.

Deseámosle un pronto restablecimiento.

Pasajeros llegados en el día de ayer á bordo del vapor «Isla de Menorca»:

De Barcelona: José Moca, esposa é hijo; Antonio Marqués; José Cardona; Rogelio Lozano; José Valls; Isabel Molilla; José Llop y 2 hermanos; Jaime Hortal.—Total 12.

De Alcudia: Martín Enseñat y Valentín Capó.—Total 2.

«LA MARÍTIMA»

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

Habiendo sido definitivamente concertado el fletamento de nuestro vapor «Monte Toro» para un viaje de recreo á Valencia en los días 17 al 23 del presente mes; hacemos público que en dicho viaje admitiremos carga en ambos puertos á los mismos fletes de tarifa que la línea Barcelona Mahón, entendiéndose los fletes desde muelle Mahón á bordo Valencia y de regreso desde bordo Valencia á muelle Mahón.

Los consignatarios en Valencia para el despacho de la carga lo serán los señores A. Ferrer Poset y Hermanos, Agencia de Aduanas, Grac, Valencia.

Mahón 4 Mayo 1909.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores, el Director Naviero, Juan F. Taltavull.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE MAHON

ALTITUD 43 METROS

Observaciones hechas

en la tarde de ayer y en la mañana de hoy.

	3 tarde	9 mañana
Barómetro á 0º en mms.	58.5	59.2
Humedad relativa.	45	52
Dirección del viento.	S.	E.
Temperatura máxima de ayer.	19.0	
Id. mínima de hoy.	10.0	
Lluvia en 24 horas.		0.0
Velocidad del viento en idem.		
Agua evaporada en idem.		

MAURICIO HERNANDEZ.

Mahón 6 de Mayo de 1909.

COTIZACION OFICIAL

5% interior.	103.15
4% amortizable.	89.35
Banco de España.	480.00
Tabacos.	406.50
París vista.	11.70 á 00.00
Londres vista.	28.11 á 28.09

SEMAFORO DE BAJOLI

6,8 m.

Barómetro 754.º viento Sueste muy flojo; mar picada cielo despejado.

Consultorio médico quirúrgico

Calle del Doctor Orfila, n.º 4

(antes Moreras)

Dirigido por los médicos

D. Baltasar Tomé Ortiz

Especialista

en Partos y Enfermedades de la Matriz

D. Mariano de Alba de Olmo

Especialista

en las enfermedades de las vías urinarias

Horas de Consulta

Enfermedades de la Matriz de 11 á 1. —Enfermedades de las vías urinarias de 6 á 8.

Además tienen los dos unidos una consulta de Cirujía General de 4 á 6.

Precios.—Lunes, miércoles y viernes 3 pesetas. Los demás días 1.50. Martes y sábados de 2 á 4 gratis para pobres.

Noticias de todas partes

Contra unos periodistas

Tánger.—Dos periodistas turcos que explotaban aquí un diario, publicaron artículos atacando á Muley Hafid.

Este mandó al Guebbas que los prendiera; pero aquellos se resistieron, y armados de revólvers se encerraron en una casa.

Los moros cercaron el edificio, sitiando por hambre á los periodistas.

Desafío

Lisboa.—En la cúspide del monte Omezeira se batieron á espada los diputados Tello Barreto y Rodríguez Naveira.

Este resultó herido en la muñeca. Los combatientes no quisieron reconciliarse.

La causa del duelo fueron diferencias políticas.

Incidente aerostático

Arlés.—El aeronauta conde de Vaulix y un amigo suyo se elevaron en un globo, yendo á caer en Baux.

Un viento fuertísimo los despidió de la barquilla, resultando los dos tripulantes heridos.

El conde tiene una pierna fracturada.

Los príncipes Nashimoto

Roma.—El rey Victor Manuel obsequió con un banquete á los príncipes japoneses Nashimoto.

La fiesta fué brillantísima, habiendo asistido á ella representantes diplomáticos.

Los orleanistas

Lyon.—Los monárquicos de la región Sudoeste, á quienes se habían unido los delegados de otros Comités para conmemorar con un banquete la fiesta de San Felipe, tomaron el acuerdo de dirigir un Mensaje de fidelidad al duque de Orleans.

Al terminar el banquete un numeroso grupo se dirigió á la Casa Consistorial y comenzó á dar gritos de jabajo la Republica!

A consecuencia de ello la policía realizó seis detenciones.

SERVICIO TELEGRAFICO DE LA VOZ DE MENORCA

En el Congreso.—El fondo de los reptiles.

Barcelona 6, 4.º.

El diputado republicano señor Romero se ocupó ayer en el Congreso de la protección que han encontrado en el Gobierno los regionalistas reaccionarios, diciendo que por el Ministerio de la Gobernación se subvencionó con 20 000 pesetas al semanario satírico el «Cucut», para resarcirle de los perjuicios que se le ocasionaron la noche del 25 de Noviembre del año 1905, en que fué asaltada la redacción de dicho periódico pegando fuego á todos los enseres que se encontraron en la casa.

El señor Lacierva ha desmentido lo dicho por el señor Romero.

El proyecto de comunicaciones.—Regreso de Melquiades Alvarez.

Barcelona 6, 4.º 15.

Siguió luego en el Congreso la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas, siendo desechadas varias enmiendas que presentaron las oposiciones.

Ha regresado á Madrid el diputado bloquista señor Melquiades Alvarez el cual asistió ayer al Congreso donde recibió muchas felitaciones por el éxito de su viaje de propaganda á Oviedo.

El señor Alvarez se muestra muy satisfecho del triunfo de los republicanos y bloquistas del domingo último.

La sesión del Senado

Barcelona 6, 4.º.

En el Senado prosiguió la discusión del proyecto de Administración local, siendo aprobados los artículos 143 al 167.

El señor Sol y Ortega dice que se encargará de defender al señor Macías de los delitos de injuria y calumnia que se le imputan.

No hubo felicitación

Barcelona 6, 4.º 15.

Se ha desmentido la afirmación hecha por algunos periódicos de que el Rey había felicitado al señor Lacierva por el resultado de las elecciones.

Por lo visto no hubo tal felicitación.

La sesión permanente

Barcelona 6, 5.º.

Los señores Maura y Dato han tenido una conferencia conviniendo en declarar el Congreso en sesión permanente hasta tanto sea aprobado el proyecto de comunicaciones.

La noticia ha causado gran agitación, principalmente entre los diputados pertenecientes á las minorías.

OPERARIAS Y APRENDIZAS.—

Se necesitan en la Corsetería «La Barcelonesa» de la calle del Rosario número 11.

Ganarán de 1 á 10 pesetas semanales.

APARADORAS.—En la zapatería de la Plaza del Príncipe número 11 se necesitan operarias que sepan su obligación.

HABITACIONES.—En la calle del Arco, número 16, se alquilan habitaciones. Se servirán también las comidas á los realquilados que así lo deseen.

APRENDIZAS.—Se necesitan en la fábrica de cajas de cartón. Calle de Prieto y Caulés n.º 50.

LA BARCELONESA

Taller de Corsetería
á cargo de

María Rodamilans de Gassó

Esta industrial ha tenido establecimiento abierto del mismo ramo y con el mismo nombre, durante diez años en la capital de Lérida, habiendo adquirido sus primeros conocimientos en uno de los principales talleres de Barcelona.

Y tiene el gusto de ofrecer sus servicios á las distinguidas señoras de esta ciudad, en todo cuanto se refiera al ramo de corsetería y sus similares, comprometiéndose á confeccionar toda clase de encargos, así como á verificar las composturas que se le encomienden.

Los trabajos de confección serán ejecutados con la perfección que actualmente rige en este importante ramo, adaptándose al estilo más moderno de acuerdo con las prescripciones más higiénicas.

Corsés á medida para Señoras desde 3 pesetas uno.
Se pasa á domicilio, previo aviso, si así se desea.

Precios económicos

11, ROSARIO, 11--MAHÓN

COLEGIO ROSELLÓ

Fundado en 13 Junio de 1890

Calle de la Luna, n.º 2--Mahón

Hombres	1'60 pesetas al mes.
Jovencitos	1'60 » »
Jovencitas	1'60 » »
Niños y niñas	1'60 » »

Se dan gratis todos los libros, cuadernos y demás material necesario.

Los niños y niñas son acompañados ida y vuelta.

EL CRONOMETRO!

Relojería de LAZARO PASTOR

Castillo, 2

En este establecimiento se arreglan toda clase de relojes por finos y complicados que sean.

También se componen máquinas de escribir, gramofonos, cajas de música, etc., etc.

Se hacen toda clase de gravados.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia.

Castillo, 2--Mahón

Almacenes Santa María

TEMPORADA DE VERANO DE 1909

En este acreditado establecimiento acaban de recibirse todos los artículos propios para la presente estación con un gran surtido en novedades para señora y caballero, á precios sumamente ventajosos.

Cortes para señora . . . desde 2'00 pesetas.

Trajes lana para caballero . . . » 7'50 »

También se venden los tan acreditados Agua de Colonia y dentríficos de los RR. PP. BENEDICTINOS.

Motocicletas Ocasión

Informes:

RELOJERÍA "EL CRONOMETRO",--CASTILLO, 2

Gran viaje de recreo á Valencia

á bordo del magnífico y veloz vapor

Monte-Coro

al mando de su capitán Don Bernardo Cabot.

Saldrá de este puerto el lunes 17 de los corrientes á las 12 estando de vuelta á las primeras horas de la mañana del lunes 24.

Precios de los pasajes de ida y vuelta y con derecho de pernoctar á bordo durante su estancia en el Grao de Valencia:

En primera cámara	40 pesetas.
» segunda id.	30 »
» tercera id.	20 »
» cubierta	12 »

NOTA.—En la tercera cámara también hay camarotes para señoras.

Magnífico Restaurant á bordo á precios económicos, á la carta y á cubierto.

El vapor atracará y tendrá plancha puesta para el embarque y desembarque de pasajeros en uno de los muelles más inmediatos al tranvía durante su estancia en el Grao de Valencia.

Para pasajes y detalles en el casino La Unión, Nueva, 1.

En los días de expedición van comprendidos dos festivos.

Además de visitar la gran Exposición Regional Valenciana durante los días que permanecerá el vapor fondeado á la hermosa Ciudad Levantina, podrán los pasajeros presenciar la entrada de S. M. el Rey, la gran batalla de Flores, Corrida Real de Toros con caballeros en plaza, otra gran corrida el domingo, inauguración de Congresos, Teatros, fuegos artificiales y multitud de fiestas y espectáculos que es imposible detallar.

Valencia en Mayo es un Paraíso

El mejor CAFÉ

EL PRIMITIVO: EL UNICO: ES
EL VERDADERO TORREFACTO

LA ESTRELLA

De venta en los principales establecimientos de la isla.

Representante en Menorca: MATEO VIVES, calle de San Roque, 15,—Mahón.

Fonda de JUAN GUASCH de París

Se admiten abonados á 16 duros y medio al mes y con habitación á 20 duros.

Comedor aparte para viajeros desde 4'50 pesetas por día.

Doctor Orfila, 1.--Mahón

La Motosacoche

Motocicleta ligera; pesa solamente 35 kilos; con magneto y horquilla elástica; fabricación suiza; la última palabra de la mecánica; se está ensayando en el ejército español dando brillantes resultados; tiene un andar de 40 kilómetros por hora.

Las utilidades más grandes que tiene son las siguientes: Que gasta un litro de motonafta por cada 45 kilómetros, permite muy fácilmente ir á pedal si se le para el motor, y que por mediación de un sarsor, nunca patina la correa.

Para verla é informarse de ella, dirigirse á la relojería La Suiza, Nueva, n.º 17, Mahón.

Persianas

fantasía cadenilla y tejidas. Se encargan dando las medidas en la estergería de LUIS MAS, calle Deyá n.º 5.—Mahón.

Jarabes y Horchatas "FORTUNY"

ÚNICOS que solicita el público, por reconocer que son de inmejorable calidad.

De venta en todos los colmados, ultramarino y cafes.

Representantes exclusivos para la Isla de Menorca SUCESTORES DE G. ESCUDERO.--Mahón.